Protokoll vom Tauschforum Schweiz 2015

Das 13. Tauschforum Schweiz fand am Freitag, 17. 4. 2015 im Familienzentrum Planaterra in Chur statt.

Die Organisation vor Ort wurde von der Ziitbörsa Chur geleistet. Die Tagung wurde von der Strukturgruppe vorbereitet, welche sich jeweils virtuell via Skype traf und der Ruth Nieffer, Ursula Dold, Marcel Johann Bischof, Belinda Harris und Rainer Rieder angehörten.

Es waren folgende Schweizer Tauschorganisationen durch insgesamt 22 TeilnehmerInnen vertreten:

Luzerner Tauschnetz (7), Give & Get (3), ZeitTausch Solothurn (2), Ziitbörsa Chur, Zytbörse Thun, Talent Schweiz, Zeitbörse St.Gallen, SEL La Chaux-de-Fonds, Leben in Wülflingen, Tauschen am Fluss.

Am Vormittag stellten sich alle teilnehmenden Tauschkreise vor, und Belinda Harris informierte über den Werkzeugkasten (siehe <u>Präsentation</u>).

Zum gemeinsamen Mittagessen, wo - wie auch in den Pausen - rege in kleinen Gruppen oder zu zweit diskutiert wurde, spazierten wir durch die halbe Altstadt in ein Restaurant.

Am Nachmittag trug Rainer Rieder den Vorschlag einer Arbeitsgruppe zur Gründung eines Vereins vor, der künftig die Durchführung der jährlichen Tauschforum-Tagungen sicherstellen und den Erfahrungsaustausch via Werkzeugkasten erleichtern soll. In der regen Diskussion des <u>Statuten-Entwurfs</u> (speziell des Zweck-Artikels) wurde klar, dass vorerst auf die ebenfalls vorgeschlagenen Zwecke (1 + 2) einer einheitlichen Dachmarke und von Öffentlichkeitsarbeit verzichtet werden soll.

Die Diskussion ergab Folgendes:

Der Hauptzweck des Vereins soll darin bestehen, das jährliche Tauschforum zu ermöglichen. Dazu soll als zweiter wichtiger Zweck eine Plattform für Austausch geschaffen werden. Diese beiden Zwecke sind Nummer 3 + 4 im Entwurf.

Die Zwecke 1 + 2 des Entwurfs (Dachmarke und Marketing) sollen erst später in Angriff genommen werden.

Der Verein ermöglicht als juristische Person, dass man ein Konto führen und damit Fundraising betreiben kann.

Im Vorstand sollen 3 statt 2 Personen mitarbeiten.

Es wurde eine Konsultativabstimmung durchgeführt, den Verein bezüglich der Zwecke 3+4 zu gründen, mit folgendem Ergebnis:

Ja 19 / Nein 3 / Enthaltungen 2

Ursula Dold. 3. 5. 2015

In einer weiteren Konsultativabstimmung sprachen sich die Anwesenden mehrheitlich dafür aus, künftig das Tauschforum statt an einem Freitag **an einem Samstag** durchzuführen.

Rolf Schilling vom 3-Länder-Clearing ZART stellte die neuen Zeitscheine (siehe http://www.zart.org/index.php?id=277) vor.

Matthew Slater von CommunityForge sprach kurz über ein Projekt unter CAPS Horizon 2020 (Eingabe für einen € 1.2m Beitrag an EU-Geldern) zur Entwicklung eines europaweiten Clearing-System auf der Basis von **Ripple** (ein Kryptowährungs-Protokoll) mit individueller gegenseitiger Anerkennung von Tauschkreisen und Regiogeldern.

Das Programm des Tauschforums 2015 als PDF herunterladen

Werkzeugkasten: Liste der Dokumente auf http://www.zart.org/index.php?id=278